





# LA POLÍTICA

## IMPRESION

La crisis parece decidida, y al de aquí al martes no se ha encontrado una fórmula, la eterna fórmula que nunca resuelve nada, pero que permite ir tirando, la caída del Gobierno para inevitable.

Curioso y paradójico caso es éste del ministro de la Guerra.

Cuando se planteó el famoso pleito militar que ha abierto en la vida pública española tan honda crisis, el general Tovar cambió a los periodistas que hacen informes sobre política, resoluciones que aunque por una disposición de Clavero, el informe del Supremo era innecesario, e presentaría de él, pues consideraba esencial el criterio de tan alto Tribunal cuando se trataba nada menos que de separar del ejército a un núcleo de oficiales.

A los insistentes requerimientos de Prieto, el mismo general Tovar respondió en la primera sesión de la actual etapa parlamentaria diciendo que la cuestión estaba en el Supremo, y que el prestigio Tribunal, etc. etc.

Pero ahora el problema, el nudo de la cuestión, está en que, mientras los ministros civiles sustentan el viejo criterio del de la Guerra, éste hace cuestión fundamental de la de que el fallo del Tribunal de honor, cuya nulidad desde el punto de vista jurídico es acorria, no pase a conocimiento del Supremo de Guerra y Marina.

¿A qué objetivo este cambio incompreensible del ministro de la Guerra?

Se ha dicho por ahí y nosotros también lo hemos indicado ya—que a regias presiones.

Es lo cierto que no hay modo de justificar debidamente este cambio de frente, ni puede tampoco razonarse la cobardía de los ministros, que esperan a que los hechos sucedan y sean irreparables para dimitir.

Si no hay valor para someter a la Junta del arma de Infantería—las de las otras armas parece que han de disolverse en breve plazo—, debe dimitir el Gobierno y no esperar a que los hechos se consumen. La caída, entonces, aunque fuera parlamentaria, no sería ganada.

Como tampoco podría ser satisfactoria la solución que se apunta por ahí, que consistiría en que los oficiales encartados salieran del arma de Infantería para ser nombrados tenientes alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

Todo lo que no sea comisión incondicional de los Comités de oficiales a una legislación que les hace servidores del Estado, nos parecerá una claudicación del Poder público y un desprestigio de la civilidad española, abandonada por los políticos más oportunistas, aduladores eternos de la fuerza.

## Una reunión.

Los ex ministros romancistas se reunieron ayer en el domicilio de su jefe.

Al salir dieron de lo tratado la siguiente nota oficial:

El conde de Romanones expuso a los ministros de su partido la razones por las cuales había adoptado la actitud aya al discutirse la proposición del Sr. Domínguez sobre la Junta de defensa militar, actitud reñida con la manifestación de que no formaría parte de ningún Gobierno mientras las Justas existieran.

Los ex ministros mostraron absoluto interés en la cuestión, y realizaron una discusión que, como es consabido, se refería a los puntos de vista de la nación soberana y de que las Juntas de Defensa son incompatibles con el ordenado funcionamiento del régimen constitucional, respecto al cual se consideró su conducta respecto del Gobierno una vez más las explicaciones que éste de la crisis y de su gestión en los pasados días.

Los reunidos concluyeron en que la solución constitucional de los problemas planteados importa igualmente a la patria y al ejercicio mismo, cuya nobleza e inalienable razón exige no ser discutido como tal institución pública y hallarse rodeada del amor y la adhesión de todos los ciudadanos.

## La Federación de abogados muestra la ilegal de las disposiciones de Tovar.

La Federación de abogados de España ha publicado la nota siguiente:

La real orden modificando con efecto retroactivo una ley sustantiva de carácter penal en sentido favorable a los presuntos reos, ofrece, guardando todos los respetos a la autoridad de los señores ministros, motivos de intensa alarma del espíritu jurídico del país, y en nombre de la Federación de abogados de España me considero obligado a hacer un llamamiento a los organismos para ello más capacitados, a las Juntas de gobierno de los Colegios de abogados de España y a la de la Real Academia de Jurisprudencia para que, con su inmensa autoridad, definan y analicen el concepto y finalidad constitucional de la resolución dictada por el ministro de la Guerra en forma que lleve al pueblo todo la necesaria orientación que sirve de norma garantizada de la vida constitucional española.—Madrid, 4 de diciembre de 1919.—J. M. R. de Rivera, presidente de la Federación de abogados de España.

## Los conflictos de Barcelona.

Esta madrugada manifestó al ministro que las noticias que le había comunicado el gobernador de Barcelona no sonaban novedad.

Se, en parece, hay algún temor de que el sábado, al pagar a los obreros, se promuevan algunos incidentes.

Además, la Federación patronal de Barcelona parece que tiene el propósito de que el lunes cierran los pequeños establecimientos industriales.

En cuanto a la declaración del locat en Madrid, no tengo noticia oficial, porque hace tres días me enviaron un oficio comunicándome esto; pero ya contesté que como el alcalde es la única autoridad que puede intervenir en este pleito, a él debían dirigirse.

Interrogado sobre la cuestión militar, contestó que respecto a este asunto sabía menos que los periodistas, pues lo único que conocía era porque se lo había dicho un periodista.

## Castvany, destituido.

Como el gobernador civil de Madrid, Sr. Castvany, pensaba de manera distinta que el ministro de la Gobernación en el asunto de la incautación de las tabacales—y quizá esta sea la explicación del desbarajuste que estos días ha habido en el suministro del pan en Madrid—, el Sr. Burgos Mez se ha destituido al señor Castvany, y esta medida ha firmado al rey el nombramiento del sucesor, señor Grijalba.

## Lo que ocurrirá.

Durante todo el día de hoy se ha fantaseado de modo extraordinario sobre la solución que tendrá el conflicto político surgido del pleito militar.

Se ha dado como seguro que mañana aparecerá definitivamente la real orden en el Diario Oficial aprobando lo actuado por el Tribunal de honor.

Estará, naturalmente, frente al resto de los ministros que integran el Gabinete, que ha decidido dimitir en cuanto esto ocurra.

Si acontecieran así las cosas, ¿qué puede ocurrir lógicamente?

Los que se dicen enterados no ven más que estas dos soluciones: la continuación de Tovar, o un Gobierno presidido por el general Miranda e integrado por representantes de todas las fuerzas parlamentarias hasta la aprobación del Presupuesto.

La primera parece la más probable, y el hecho de que el rey saiga decididamente de Madrid contribuye a dar crédito al rumor.

Por cierto que el hecho de que acompañe al conde de Romanones a su majestad ha sido comentadísimo.

## Lo que quiere Clavero.

Una personalidad política decía esta tarde en el Congreso que lo que Clavero desea es una situación formada por Melquíades Álvarez y Alba.

El punto de vista del caudillo murciano es el siguiente:

Las izquierdas pueden gobernar cuatro o seis meses, más o menos, naturalmente, durante todo ese tiempo.

Para entonces creará Clavero poder obviar el señalado decreto de disolución.

Según el personaje a quien hemos oído esto, ninguno de los dos jefes de la izquierda monárquica están dispuestos a aceptar tal cosa, y declinarán el encargo en Romanones, en estrechos y cordiales relaciones con el jefe monárquico, que sería, ya lo dijo en el Eluz, con esta combinación.

# EL CONFLICTO DE VIGO

## La censura nos impide conocer la situación del conflicto.

Vigo, 5.—Continúa en el mismo estado la huelga general, persistiendo la unanimidad de los obreros para secundar el paro.

Las autoridades dan muestras de una indiferencia altamente censurable de la gravedad de los conflictos provocados por la intrascendencia patronal.

El comercio tiene abiertos sus establecimientos, aunque los dependientes secundan la huelga con todo entusiasmo.

El establecimiento de la población se realiza con grandes dificultades.

El vapor Cabo de Santa Pola, que vino de los puertos del Levante con carga general, zarpa con rumbo Villaxoña ante la imposibilidad de descargar aquí.

Con motivo de la gravísima situación creada en Vigo, donde el paro general se ha planteado en su magnitud, respondiendo a un movimiento de defensa de los trabajadores ante los depósitos injustificados de muchos obreros, hemos podido comprobar que la actitud parcial de las autoridades en contra de las reivindicaciones proletarias se confirma en este caso con tales proporciones de abuso, que no pueden pasar sin nuestra más enérgica protesta.

Nuestros compañeros de Vigo nos han remitido a dicho informaciones detalladas de la marcha del conflicto y cuantos documentos interesantes han publicado patronos y obreros.

Como nada de esto ha llegado a poder nuestro, lógicamente hemos de suponer que las autoridades de aquella población gallega se vienen dedicando a secuestrar la correspondencia para mantener la incomunicación de Vigo con nosotros.

Hoy mismo quisimos celebrar una conferencia telefónica con nuestro querido compañero Botana, que sólo pudo mantenerse que iba a entrevistarse con el gobernador de la provincia para proponer solución al conflicto.

Cuando Botana intentaba comunicarnos algo acerca de la situación en Vigo, la censura instruye estupidamente, cortando el diálogo y dando por terminada la conversación.

Ni siquiera sabemos si los compañeros de Vigo lograron enterarse de que hoy visitará al ministro de la Gobernación el camarada Emilio Martínez, quien acompañará al Comité de la Unión General de Trabajadores, que está decidido a defender con toda energía las reclamaciones justísimas de los trabajadores de Vigo.

## Los socialistas vallsolletanos

VALLADOLID, 4.—En la asamblea reunida el día 25 del pasado se tomaron, entre otros, los acuerdos siguientes:

Aclarar el alcance de la amnistía acordada por la Agrupación en el sentido de que sólo quedarán exceptuados de ella los que han sido objeto de expiación.

Autorizar al Comité local para la organización de los actos que estime necesarios a fin de dar a conocer a las masas populares los verdaderos motivos de la persecución emprendida por el capitalismo contra Oscar Pérez Solís.

Ratificar la solidaridad de la Agrupación hacia ese compañero, con motivo de la condena de castigo que le ha sido impuesta.

Designar a los compañeros Arturo Montes, Francisco López, Tomás González, Isidro García y Antonio Quintana para que tomen, en representación del Partido, en las elecciones municipales que han de tener lugar en el próximo mes de febrero.—G.

# La acción obrera en Madrid

## Las huelgas

### La de los obreros de las Artes gráficas

#### Acta de la sesión del día 3.

Reunidos, a las tres de la tarde de hoy, en cumplimiento del acuerdo adoptado en la de ayer, los delegados de los Sindicatos que integran las Artes gráficas y el de periodistas y empleados de administración, repartidores y vendedores, con el Comité designado por las Empresas editoras de periódicos de esta corte, los representantes de las Asociaciones del Arte de Imprimir e Impresores hacen actuaciones al párrafo del acuerdo adoptado, que figura en el acta de la sesión de ayer, y que dice:

«No será obstáculo para que formen parte de las Redacciones, oficinas y talleres de los periódicos el hecho de estar sindicado o asociado, en el sentido de que desaparezca del mismo la palabra «artes-gráficas».

Después de detenido debate, y vistas las consideraciones expuestas en el transcurso del mismo, la aclaración es aceptada por el Comité.

A continuación se siguió el examen de las bases reclamatorias formuladas por el Sindicato de periodistas y empleados de administración, llegados, después de detenido estudio, a los acuerdos siguientes:

«Los periódicos se dividirán en tres categorías:

«Será prototípico de las Empresas clasificarse en la categoría que mejor respondiera a sus intereses e importancia económica.»

«El sueldo máximo de los redactores de primera categoría será el de 300 pesetas; en los de segunda, 250, y en los de tercera, 150.»

«El aumento proporcional en los sueldos que excedan de los límites fijados en las tres categorías de referencia, quedará en absoluto al arbitrio de las Empresas, de acuerdo con los respectivos interesados.»

«Los periódicos de nueva creación serán considerados como de primera categoría.»

«Los redactores de los periódicos destruidos en un día de descanso a la semana.»

«Se concederá al personal de Redacción una licencia, con sueldo, de un mes al año. La fecha de concesión de estas licencias y el determinar si han de ser consecutivas o en dos plazos, quedará al arbitrio de los directores.»

Seguidamente se pasó a debatir la base cuarta de las reclamaciones formuladas, y que dice: «Respeto, en principio, de las plantillas ya establecidas en cada Redacción, aunque si las Empresas consideraran necesario reformarlas, en caso al número de redactores, tendrán que hacer de acuerdo con el Sindicato.»

El Comité designado por las Empresas alitadas de periódicos manifestó que rechazaba dicha base en la forma redactada, por estimarla atentatoria a los derechos de propiedad, y significar limitación de libertad, principios que en todo momento deben quedar salvaguardados, proponiendo, en cambio, que fuese sustituida dicha base cuarta por la siguiente:

«Las plantillas ya establecidas en cada Redacción se reformarán, desde luego, por las Empresas, acomodándolas a las necesidades de los periódicos y a la grave crisis económica que éstos sufren.»

Los delegados del Sindicato de periodistas y empleados de administración argumentaron no poder aceptar la sustitución de la base, redactando y sometiéndola a la consideración del Comité que sigue:

«Las Empresas que consideren necesaria la reforma de sus plantillas, procederán a su reforma, y una vez confeccionada la nueva plantilla, no procederán a hacerlas efectivas sin antes haber informado al Sindicato, que dará su conformidad o algnógrafa sus reparos. En el caso de no llegar a un acuerdo entre la Empresa en cuestión y el Sindicato, el asunto será sometido a la resolución de un Comité mixto formado por igual número de individuos del Sindicato y de las Empresas. En caso de incompatibilidad, se aceptará el fallo del presidente del Instituto de Reformas Sociales.»

La representación del Sindicato de periodistas y empleados de la prensa, aclararon por su parte que, al defender la base que se rechaza por el Comité de directores, quieren exponer el criterio que aquélla representa, y que no lleva el propósito de inmiscuirse en el régimen interior de las Redacciones, limitando las facultades de los directores, sino que tiende a evitar posibles represalias.

El Comité declaró que no podía aceptarlas por las mismas consideraciones por las que había rechazado la base primitiva.

Después de un detenido cambio de impresiones, se redactó, para sustituir a aquella, la base que dice:

«Las plantillas ya establecidas en cada Redacción se reformarán desde luego por las Empresas, acomodándolas a las necesidades de los periódicos y a la grave crisis económica que éstos sufren.»

De estas plantillas se dará traslado al Sindicato de periodistas para que éste, si lo estima de justicia, formule las reclamaciones convenientes.

En el caso de despido de personal por reforma de plantillas se abonará al mismo dos mensualidades del sueldo que disfrutaba en el momento de abandonar el trabajo.

El Comité declaró que no asumía la responsabilidad de su aprobación, debiendo conservar el referéndum de los compañeros que con su representación los honrarán.

Por su parte, los delegados del Sindicato de periodistas y empleados de Administración hicieron algunas reservas hasta tanto que la asamblea general de su Sindicato la hubiese aprobado.

Por común acuerdo se suspendió el debate, procediéndose al examen de las bases presentadas por la Asociación del Arte de Imprimir.

Al comenzar a la discusión de las mismas, los delegados representantes de las

aquella manifestaron que retiraban la base primera de las disposiciones generales.

Acto seguido se procedió al examen de la reclamación concretada en el apartado primero, relativa al aumento de un 50 por 100 sobre el importe de las tarifas concertadas vigentes.

El Comité manifestó la imposibilidad en que se hallaba de poder acceder a la mejora de carácter económico solicitada por la Asociación del Arte de Imprimir y la de Impresores, aduciendo irrefutables argumentos probatorios de la misma, ya que el gravamen que ocasionaría el aumento propuesto haría fatalmente imposible la publicación de periódicos; pero para demostrar y evidenciar una vez más el espíritu de transacción y aun de sacrificio que al mismo animaba, estudió el límite máximo de sus posibilidades, que consistiría en la consideración de los delegados de la Asociación del Arte de Imprimir y de Impresores en la tarde del jueves, día 4.

Después de un nuevo cambio de impresiones se levantó la sesión, acordando reabrirse oportunamente mañana, jueves, a las tres de la tarde.

Madrid, 8 de diciembre de 1919.—Miguel Moya, Pablo Carmelo, Benigno Marino, Ernesto Terriza, Valentín Méndez y César García Iñesta.

## Los litógrafos.

Con el mismo espíritu con que plantearon el lunes la huelga siguen estos compañeros luchando por su mejora en los jornales. A medida que los días pasan su ánimo se esclarece ante la perspectiva de un triunfo próximo, y a consecuencia se aprestan con fe y entusiasmo. Y es que no ignoran que la Patronal está falto de aquella interior satisfacción con que se fortalece el que se esee con la conciencia tranquila por el deber cumplido; y como desde un principio la torpeza ha sido la norma de conducta de la Sociedad patronal, manejada por cuatro vascos irascibles, en los señores ecuanímenes y sensatos que en ella militan se va notando el deseo de una transacción que ponga término al conflicto planteado. Sin la posible conciliación de que son objeto, este hecho se hubiera electoado, por cuanto se han hecho trabajos que, por no merecer a la Sociedad obrera una seria garantía, han sido rechazados por ella.

Varles Casas han aceptado la proposición de nuestros compañeros, dando con ello un alto sentido de Instituto de conservación, y comprendiendo que hay quien está interesado en destruir el desarrollo y florecimiento que se está iniciando en la litografía.

Siempre han de ser los trabajadores los que ven un clarividente sentido de la realidad, comprendiendo mejor que los industriales, quienes son los que pesan en lo reventado!

En esta mañana hemos presenciado el acto de pasar lista y hemos sacado la impresión de que con el espíritu tan auténticamente manifestado por los litógrafos en triunfo es seguro e indudable.

Los industriales litógrafos, dando prime las palabras de sus protervas maquinaciones, siguen su plan de coacción, no ya de pasividad, sino por escrito.

Una demostración que pone bien de relieve la labor que llevan a efecto, con la pasividad de acción de las autoridades, que se amean en profunda modorra cuando de representantes del capital se trata, es la carta que, sin poner como ni tildes, copiamos a continuación:

«Unión Patronal de las Artes del Libro. Madrid.—Teléfono 4083 (días de no haberse reunido).—Madrid, 4 de diciembre de 1919.—Muy señor muestro: El Comité ejecutivo de la UNION PATRONAL DE LAS ARTES DEL LIBRO ha acordado la creación de LISTA NEGRA de patronos—Invitamos a usted a que desde esta noche que se suspendió totalmente el trabajo de imprenta, Litografía, Encuadernación y Rotografía en sus talleres, quedando en su totalidad en sus manos las consecuencias que se derivan de tal acuerdo patronal—Contando en que su dignidad de compañero y patrono atenderá nuestra petición nos ofrecemos de usted atentos s. s. e. s. m. e. El Comité.»

Más aún: otra Comisión de la Patronal se ha dirigido a varios impresores con proclamas para firmar BLETAS EN BLANCO para que respondan con ciertas cantidades en caso de no cumplir los pape humanitarios acuerdos que difunden de dicho organismo.

Esta mañana, nuestro compañero Sabot, en unión de la Comisión de reclamaciones, ha visitado al ministro de la Gobernación para protestar contra la conducta seguida por la Patronal y poner en su conocimiento el proceder delictivo de los que la integran.

También tenemos entendido que varios industriales han denunciado al Juzgado el cumplimiento del Comité de la Unión de Impresores.

Nuestros, por nuestra parte, preguntamos: ¿qué hacen las autoridades que, coaccionados estos hechos, no actúan en el sentido de que obran tan poco en armonía con lo que ordenan las leyes?

La impresión misma recogida por nosotros es la de que el Unión de Impresores ha sufrido tal crisis en su organismo, quedando por ello tan debilitada, que por muchos patrones que le apliquen acabará por perecer, víctima de unos cuantos familiares de ella que en todo y por todo se muestran intrascendentes.

El espíritu de los huelguistas es, como ayer dijimos, de una estrechísima solidaridad.

## La de vidrieros

### Mitín importante.

Anoche se celebró en la Casa del Pueblo un importante mitín organizado por la Sociedad de obreros vidrieros fontaneros.

El teatro estaba totalmente concurrido por los huelguistas, entre los que reinaba el mayor entusiasmo por sostener la lucha.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Olella, por la Sociedad de albañiles; Vidal Espinosa, por la de carpenteros; Tomás Rodríguez, en nombre de la Comisión; An-

tonio Castelló, por la entidad organizadora, y Andrés Piquero, presidente de la Comisión de huelga.

Todos ellos pasaron de manifestar la situación de la huelga y la necesidad de permanecer en esta actitud hasta doblegar la soberbia burguesa, empeñada ahora en destruir la organización obrera.

Con acuerdo unánime todos los huelguistas se proclamaron por la huelga en medio de las mayores ovaciones.

## Convocatorias

### Escuela Nueva.

Mañana, sábado, de seis a ocho de la tarde, se celebrará en la Escuela Nueva (Los Madrazos, 14), la votación de delegados al Congreso extraordinario del Partido Socialista.

### Federación nacional de ferroviarios.

(Sindicato Norte.—Sección Madrid.) Con el objeto de acordar las reclamaciones a formular a la Compañía, al mismo tiempo que para nombrar nuestros apoderados especiales encargados de tramitar aquéllas en cumplimiento de lo que previene el Real Decreto de 28 de marzo de 1917, por el que se ejecuta el Real Decreto de 10 de agosto de 1916, se convoca a todo el personal ferroviario, asociado o no, a la Junta general extraordinaria que se celebrará mañana, sábado, a las siete y media de la tarde, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

### Asociación general de dependientes de comercio, industria y banca.

Esta entidad convoca a todos los dependientes de los gremios de bazares, juguetería, droguería, perfumería, lúes, orfopedia y cirugía, asociados o no, a una asamblea para aprobar las bases de aumento de salario que se han de presentar a la clase patronal, que se celebrará mañana, sábado, en el local del «Arte cultural», Abada, 2, a las nueve y media de la noche.

También se convoca a todos los dependientes, asociados o no, del gremio de cajeros y librerías a una reunión pública, que se celebrará mañana, sábado, en el Círculo republicano, Atocha, 63, a las diez de la noche.

### Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las siete de la tarde, Agrupación Socialista Femenina; a las nueve de la noche, Vidrieros Fontaneros; a las doce, Dependencias de tintos.

En el salón pequeño: A las once de la mañana, Estudiantes socialistas; a las seis de la tarde, Ferroviarios del Norte; a las nueve de la noche, Carabineros.

## Las cigarrerías españolas

El Comité de la Federación tabacalera española ha visitado hoy al ministro de Hacienda, acompañado del diputado socialista compañero Sabot, que ostentaba la representación de la Unión General de Trabajadores.

Los comisionados expusieron al ministro el estado de disgusto que existe entre los operarios de ambos sexos de la industria tabacquera por la desconsideración de la Compañía Arrendataria, que aun no ha contestado a la petición de aumento de un 50 por 100 que en octubre pasado hizo la Federación nacional para las retribuciones que todo el personal percibe en concepto de premios, labores y sueldos.

Se pidió esto como compensación a la merma que se sufre al haberse experimentado el personal desde la implantación de la jornada de ocho horas.

El ministro escuchó con atención lo expuesto, y aseguró que lo llevaría a la Comisión a entrar en negociaciones con la Federación, para lo cual el Comité permanecerá en Madrid esperando el rápido resultado de estas gestiones.

El por culpa de la Arrendataria se llegará a la ruptura con el elemento obrero, la huelga en toda España sería secundada por más de 10 000 operarios de ambos sexos tan pronto como el Comité indique la oportunidad de plantear el paro.

## Huelga de mineros en Almadén

La Comisión de obreros mineros de Almadén, que gestiona en Madrid cerca del Consejo de Administración de dichos minas la concesión de un aumento, entre otras mejoras, de 1,50 pesetas sobre los jornales actuales, nos comunica que, en virtud de la negativa del Consejo, los obreros de Almadén presentarán en breve los oficios de huelga a las autoridades, dispuestos a conseguir lo que las actuales circunstancias hacen indispensable para ir viviendo medianamente.

## La borrachera del triunfo?

En la madrugada de ayer disfrutaron los madrileños trasnochados de un espectáculo jocoso, españolísimo, con reminiscencias de fiesta andaluza, aunque en el fondo no fuera ni en jaerga de caballos berricos, que daban la notalgia de los aventureros bálucos y entretienen a ojo con la grata compañía de las «zonas fáciles» que alegran la vida con sus encuentros de siquiere.

¿Qué triunfo celebraban estos elegantes jaerguistas que, montado caballo de sangre impetuosa y llevando a la grupa las hembra placentares, quisieron penetrar en restaurantes de moda sin echar pie a tierra de los corceles, enredados por la desbordante alegría de los berricos finates?

Suponemos que los protagonistas de este suceso, que comentará la gente elegante, lamentada que la policía haya puesto proscrito fin a esta bazana caballeresca, cuyos autores fueron vascos a la delzableza realida por guardias y agentes de sonado espíritu, no festejarían claudicaciones del poder civil ante momentáneos triunfos de una casta que quiere imponer su hegemonía frente al espíritu de los ciudadanos que no visten uniforme.

Recomendamos EL NORTE, Hortaliza, 140 Relojes, Alhajas, Bisutería, Óptica.

IMPRESA DE FORANET, LIBERTAD, 29.